

INFORME CUMPLIMIENTO PLAN OPERATIVO DE LA FACULTAD DE MEDICINA VETERINARIA Y ZOOTECNIA

SEPTIEMBRE DE 2022

INTRODUCCIÓN

En este documento se presenta el informe de cumplimiento del Plan de Acción de la Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia, correspondiente a los meses de enero a septiembre de 2022, en el marco del Plan de Desarrollo de la Decanatura 2022 – 2024 y acorde al Plan de Acción Institucional 2022 "Por una universidad pertinente, moderna y de calidad para el siglo XXI". El presente informe abarca los ejes misionales de la Universidad del Tolima, así: Excelencia Académica, Compromiso Social, Compromiso Ambiental y Eficiencia y Transparencia Administrativa y sus respectivos programas, proyectos y subproyectos, como también las acciones y actividades planeadas.

1. EJE EXCELENCIA ACADÉMICA

En este eje se proyectaron diez proyectos a ejecutar que están inmersas en los diferentes programas proyectados en el plan de acción.

PROYECTO 4: Educación mediada por TIC'S

El programa de Medicina Veterinaria y Zootecnia, cuenta con 15 asignaturas en la plataforma TU AULA, lo cual se evidencia en los pantallazos de la plataforma mencionada.

Por lo anterior, la meta fijada para esta acción alcanzó el 100% y se superó, alcanzando un 750%.

PROYECTO 1: Ampliación planta docente.

Teniendo en cuenta las necesidades académicas definidas por los Departamentos adscritos a la Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia: Producción Pecuaria y Sanidad Animal, el Consejo de Facultad aprobó los perfiles para las convocatorias de docentes de planta a realizarse en el año 2022, los cuales fueron presentados oportunamente a la Vicerrectoría Académica y a Secretaría General, para estudio y consideración del Consejo Académico.

De esta manera se cumple al 100%, con la meta trazada para el año 2022.

PROYECTO 8: Dinamización de la investigación.

Para esta acción se tiene como evidencia el correo electrónico recibido el 5 de abril de 2022, desde la Vicerrectoría de Investigación, Creación, Innovación, Extensión y Proyección Social, la información correspondiente a los proyectos de investigación presentados por los grupos de Investigación en Avicultura y al de Sistemas Agroforestales Pecuarios.

Por lo anterior, la meta proyectada de 1 proyecto presentado, se alcanzó y se superó en un 100%.

PROYECTO 2: Estímulos a la formación.

Durante el tercer trimestre del año 2022 se aprobó según Acuerdo del Consejo Académico No. 106 del 9 de agosto de 2022, la comisión de estudios para el profesor Edwin Fernando Buriticá Gaviria quien adelanta estudios de Doctorado en la Universidad Federal de Paraná en Brasil. Por lo tanto este proyecto logro cumplirse en un 100%.

PROYECTO 9: Redes Académicas

En cuanto a la **Gestión de convenios internacionales**, se realizó una reunión virtual con las directivas de la Universidad Nacional Amazónica Madre de Dios – Perú, para consolidar un convenio de cooperación interinstitucional, con el fin de que haya un intercambio de profesores y estudiantes del programa de Medicina Veterinaria y Zootecnia y se envió por correo electrónico, la minuta de convenio para revisión y comentarios.

Por otro lado, se logró la firma del convenio de práctica No. 240 del 18 de agosto de 2022 entre la Universidad y la Clínica Veterinaria VetSurgery de Chile. Por lo anterior, el avance para este proyecto es de un 100% lográndose de esta manera el objetivo planteado.

PROYECTO 3: Propuesta curricular.

En la página web institucional, se pueden evidenciar los microcurrículos actualizados del programa de Medicina Veterinaria y Zootecnia, los programas de posgrado: Maestrías en Desarrollo Rural, en Ciencias Pecuarias y en Clínica Médica y Quirúrgica en Pequeños Animales, están en proceso de actualización. Por otro lado en el tercer trimestre se avanzó en la actualización de los microcurrículos del programa de Medicina Veterinaria y Zootecnia, ya que fueron entregados 9 microcurrículos

Por lo anterior, se determinó que se ha alcanzado el 70% de la meta establecida, para el año 2022.

PROYECTO 6: Acreditación de alta calidad de los programas académicos

Se ha adelantado la recopilación de planes de estudio de programas nacionales e internacionales de Medicina Veterinaria, los cuales son la base para hacer el análisis comparativo y para consolidar el Documento de trabajo para la acreditación internacional del programa de Medicina Veterinaria y Zootecnia.

Vale señalar que la meta, del 100%, está planteada para el año 2024, lo que significa que para cada año se debe lograr el 33.3%.

Así mismo, durante el tercer trimestre se logró establecer una lista de chequeo donde se verifica y se diagnostica el estado de las condiciones actuales del programa frente a las condiciones exigidas para la acreditación internacional con COPEVET, teniendo como resultado aquellas condiciones con las que el programa cuenta para adelantar dicho proceso, así como aquellas que deben ser mejoradas para obtener la acreditación internacional.

Por lo anterior, se considera que, a la fecha se ha logrado el 50%, de la meta fijada para esta anualidad (15% del total para el año 2024).

PROYECTO 5: Aseguramiento de la calidad.

A la fecha el ICFES, no ha publicado los resultados, por programa, de las pruebas Saber Pro realizadas en el año 2021, por lo tanto, aún no se tiene ese estudio, para determinar el número de estudiantes del programa de Medicina Veterinaria y Zootecnia, con media superior a la nacional.

PROYECTO 7: Ampliación de la oferta de posgrados.

Se tiene proyectado, para el año 2024, presentar la Propuesta de creación de (1) Doctorado en Ciencia Animal.

Comunicaciones virtuales con las directivas de la Universidad Federal de Vicosa, Brasil.

Se determinó dejar como porcentaje de avance 0%.

2. EJE COMPROMISO SOCIAL

PROYECCIÓN SOCIAL

PROYECTO 10: UT solidaria en tu comunidad

Se realizaron 2 Brigadas de esterilización canina y felina, en el municipio de Armero-Guayabal, Tolima, en los meses de febrero y marzo (1er trimestre) y 1 brigada de esterilización canina y felina, en el municipio de Flandes, Tolima, en el mes de abril (2o trimestre), tal como se evidencia en los registros anexos.

Igualmente se realizó la Capacitación suplementos nutricionales para ganado en el municipio de Flandes, y las Jornadas de salud animal en la granja la reforma UT, y la brigada de salud animal en la Universidad del Tolima

Por lo anterior, la meta fue alcanzada al 100% y superada al 1056 %.

PROYECTO 11: Regionalización

En los listados anexos se evidencia el número de personas vinculadas y/o participantes en las brigadas realizadas. Para el tercer trimestre se realizaron las Jornadas de salud animal en la granja la reforma UT, y la brigada de salud animal en la Universidad del Tolima realizada el 19 de agosto en la que se realizó vacunación antirrábica, desparasitación y se brindó vitaminas para mascotas (perros y gatos). Alrededor de 236 animales.

Por lo anterior, la meta fue alcanzada al 100% y superada al 500%

GRADUADOS

PROYECTO 12: Fortalecimiento de vínculos con los graduados.

Se evidencia en los Pantallazos de la plataforma academusoft, los graduados en el programa de Medicina Veterinaria y Zootecnia, que están adelantando estudios en los diferentes programas de posgrado de la Facultad: Maestría en Ciencias Pecuarias, en Desarrollo Rural y en Clínica Médica y Quirúrgica en Pequeños Animales.

Por lo anterior, se logró el objetivo planteado en el plan de acción dado que la meta prevista de 3 estudiantes, fue alcanzada al 100% y superada por cuanto hay 8 estudiantes matriculados en el semestre A/2022.

Además, en cumplimiento de este proyecto se realizó una Ceremonia de Entrega de Reconocimientos, Mención de Honor por 50 años de vida profesional a egresados MVZ-Promoción graduada en el semestre A 1972.

La meta prevista, se cumplió al 100%.

PROYECTO 13: Seguimiento a graduados UT

En el tercer trimestre y por iniciativa de la Facultad se diseñó un instrumento diagnóstico para la revisión y análisis del desempeño o vinculación laboral de los graduados, el cual está abierto y se están recolectando los datos de los graduados.

Por lo anterior, el grado de avance para esta acción es del 50%.

3. EJE COMPROMISO AMBIENTAL

UNIVERSIDAD TERRITORIO VERDE

PROYECTO 14: Formación ambiental

En la plataforma Academusoft, se evidencia el número de estudiantes matriculados en las asignaturas electivas: Fauna Silvestre Regional, Medicina de la Conservación e Introducción a la Medicina de Fauna Silvestre, las cuales tienen un gran componente ambiental por la preservación de especies de fauna silvestre, además de los estudiantes del programa de Medicina Veterinaria y Zootecnia, matriculados en los cursos de cátedra ambiental. Para el primer y segundo trimestre corresponde a: 45 estudiantes y para el tercer trimestre 58 estudiantes

Por lo anterior, se cumple con la meta prevista, al 100% y superada a un 228%

PROYECTO 15: Planificación y gestión sustentable del campus universitario

A la fecha se tiene el borrador del documento PGIR, correspondiente al Laboratorio de Diagnóstico Veterinario, LADIVE, el cual se encuentra en revisión por parte de la Oficina respectiva y se hace parte de los anexos.

Por lo anterior, la meta alcanzada para esta acción es del 50%.

4. EJE EFICIENCIA Y TRANSPARENCIA ADMINISTRATIVA

MODELO INTEGRADO DE PLANEACIÓN Y GESTIÓN

PROYECTO 16: Sistema de planificación institucional

El día 10 de agosto de 2022 fue realizada la auditoria interna, sobre la cual no se encontraron no conformidades para la Unidad Académica. Igualmente se plantearon dos acciones de mejora, sobre las cuales la decanatura emprendió estrategias que permitan la ejecución de las mismas, por lo cual se realizó el primer comité de calidad de la Facultad donde se revisó el proceso de evaluación de satisfacción al usuario, contando con el apoyo de la Oficina de Planeación y Desarrollo Institucional.

Por lo anterior, se cumple con la meta prevista, al 100%

CONCLUSIÓN

A la fecha, el grado de avance de los dieciséis (16) proyectos previstos en el Plan de Acción de la Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia, para el año 2022, es del 79%.

Es de anotar que en los proyectos No. 4, 10, 11 y 14, a la fecha superaron el porcentaje señalado para el fin de año (100%), sin embargo para efectos de resultados, solo se contabilizó como el total de la meta propuesta.

(Original firmado)

OMAR ARISTIZÁBAL PÁEZ

Decano

(Original firmado)

MARÍA CONSUELO BOTERO BERMÚDEZ

Secretaria Académica